



... wir leben Dreieich und Isenburg.

Dienstleistungsbetrieb Dreieich
und Neu-Isenburg AöR
Offenbacher Str. 174
63263 Neu-Isenburg

Neu-Isenburg, den 11. Juli 2024

Dreieich

Pressemitteilung

Magistrat der Stadt Dreieich beschließt Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt e. V.“

Dreieich. Im Juni 2024 ist die Stadt Dreieich dem Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt (Kommbio)“ beigetreten ist. „Kommbio“ ist ein Zusammenschluss von Städten, Gemeinden und Landkreisen, die sich für den Erhalt und die Förderung der biologischen Vielfalt einsetzen. Seit seiner Gründung im Jahr 2012 in Frankfurt am Main ist das Bündnis mittlerweile stark gewachsen und repräsentiert das größte deutsche Netzwerk seiner Art.

Das Bündnis Kommbio ist ein Zusammenschluss von im Naturschutz engagierten Kommunen mit dem Ziel, die Bedeutung von Natur im unmittelbaren Lebensumfeld des Menschen zu stärken, die Biodiversität in den Blickpunkt zu rücken und die Kommunen als hochwertigen Lebensraum für Menschen, Tiere und Pflanzen zu entwickeln.

„Der Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt e.V.“ ist ein klares Bekenntnis, sich des Themas biologischer Vielfalt so wie bisher auch künftig verstärkt anzunehmen und im Handeln der Stadt zu verankern. Damit setzen wir auch ein wichtiges Signal für alle bereits in dieser Thematik engagierten Mitbürgerinnen und Mitbürger“, so Bürgermeister Martin Burlon.

Mittlerweile sind über 400 Kommunen im Bündnis zusammengeschlossen – darunter auch Frankfurt, Darmstadt, Neu-Isenburg und Rödermark. Eine Mitgliedschaft bietet Dreieich viele Möglichkeiten, sich im Netzwerk mit anderen Kommunen auszutauschen und zu vernetzen.

Ein Beitritt der Stadt Dreieich war bereits 2018 Thema in den Ausschüssen. Damals hatte man sich aber darauf verständigt zuerst selbst vor Ort aktiv zu werden. Die Bewerbung um die Teilnahme am Labeling-Verfahren „Stadtgrün naturnah“ war 2019 geglückt. Der Zertifizierer, das Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt e.V.“ wählte Dreieich als eine der ersten 30 Pilot-Kommunen überhaupt aus und im Jahr 2020 wurde Dreieich mit dem Label „StadtGrün naturnah“ in Silber für die Jahre 2020 bis 2023 ausgezeichnet. Auf diesem Erfolg haben sich



... wir leben Dreieich und Isenburg.

DLB AöR und Stadt aber nicht ausgeruht, sondern den eingeschlagenen Weg konsequent weiterverfolgt. Das Rezertifizierungsverfahren wurde bereits abgeschlossen und die Verleihung der Urkunden erfolgt im September auf einem Kongress in Darmstadt. Durch die Mitgliedschaft erhält die Stadt auch Zugang zu Fortbildungen, gemeinschaftlichen Aktionen und Projekten sowie Unterstützung in der Öffentlichkeitsarbeit. Zudem bietet das Bündnis regelmäßige Updates über seinen Newsletter, der über aktuelle Entwicklungen im Bereich des kommunalen Naturschutzes informiert.

Schon seit vielen Jahren bemüht sich die Stadt gemeinsam mit der DLB AöR um eine ökologische Ausrichtung der Grünpflege und um eine Erhöhung der Biodiversität in der Stadt: In großem Stil wurden Maßnahmen zur Förderung der Artenvielfalt in der Stadt umgesetzt: Umwandlung von Rasen- in Wiesenflächen, Belassen von Säumen um Bäume in Grünanlagen, Intensivierung von Entsiegelungsmaßnahmen, Abschaffung jeglichen flächigen Wechselflors, Etablierung weiterer insektenfreundlicher Staudenmischpflanzungen, maschinelles Einbringen von Tausenden Frühjahrsblühern in Wiesen, Umbau des städtischen Baumbestandes mit trockenheitsverträglichen und resilienten Baumarten und Vergrößerung von Baumgruben (wenn die vorhandenen nicht mehr zukunftsfähig sind), Entwicklung und Aufstellung von Natur Pur-Pins mit QR-Code-Verweisen auf die DLB-Homepage zur Erläuterung von Maßnahmen, Umstellung auf klimawandelangepasstes Waldmanagement im Stadtwald. Außerdem engagiert sich die Stadt Dreieich in vielen Bereichen für den Natur- und Artenschutz, so zum Beispiel mit ökologischen Festsetzungen in Bebauungsplänen und dem Erlass einer Baumschutzsatzung und einer Vorgartensatzung.

Nach dem Beschluss des Magistrates soll dieses Engagement mit dem Beitritt der Stadt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt“ noch stärker verankert werden. Der Beschluss wird von den Mitgliedern der AG Umwelt und Naturschutz und der lokalen Arbeitsgruppe „Stadtgrün naturnah Dreieich“ ausdrücklich begrüßt.

Ergänzende Informationen

<https://kommbio.de/label/dreieich>

https://kommbio.de/wp-content/uploads/2024/04/newsletter_2.2024.pdf